
Niederschrift 

 

über die Sitzung 
des Bezirksausschusses Rheder 

 
 
 

Sitzungs-Nr.: Rheder/008/09-14 

Sitzungs-Tag: 10.02.2014 

Sitzungs-Ort: Rheder, Gartenstraße, 
Trompetersprunghalle 

  
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 

CDU: 
Arentz, Carsten  

Volkhausen, Felix Vertretung für Christian Striewe 

SPD: 
Falkenberg, Dieter  

Multhaupt, Hans-Jürgen  

Liste Zukunft: 
Beller, Peter Vertretung für Stefan Frese 

Spieker, Thomas  

 
 Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  
 

1. 
 

Bundesverkehrswegeplan 2015; Resolution zur Wie-
deraufnahme der Projekte „Ortsumgehung Rheder“ 
und „Ortsumgehung Siddessen“ der B 252 
 

 

637/2009
-2014 

 

2. 
 

Rückblick auf die Verleihung der Verdienstmedaille an 
Johannes Bröker 
 

 

 

 

3. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

4. 
 

Anfragen der Ausschussmitglieder 
 

 

 

 

5. 
 

Anfragen der Zuhörer/-innen 
 

 

 

 
 
Der bisherige Vorsitzende Stefan Heilemann hat in der vergangenen Woche 
sein Ratsmandat niedergelegt und nimmt an der Sitzung nicht teil.  
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An seiner Stelle eröffnet der stell. Vorsitzende Hans-Jürgen Multhaupt die Sit-
zung und begrüßt die Mitglieder des Bezirksausschusses, den Ortsheimatpfle-
ger Johannes Bröker und die anwesenden Zuhörer.  
 
Zu Form und Frist der Einladung ergeben sich keine Bedenken. 
 
Anschließend stellt er die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Als Vertretung für den verhinderten Schriftführer Sebastian Kornhoff wird 
Peter Beller als Schriftführer für die Sitzung benannt.  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig um den neuen TOP  
 
TOP 2  „Rückblick auf die Verleihung der Verdienstmedaille  

an Johannes Bröker“  
 
erweitert. 
 
Die bisherige Tagesordnung verschiebt sich entsprechend.  
 

Öffentliche Sitzung 

1. Bundesverkehrswegeplan 2015; Resolution zur Wie-
deraufnahme der Projekte „Ortsumgehung Rheder“ 
und „Ortsumgehung Siddessen“ der B 252 
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Die Mitglieder des Bezirksausschusses Rheder diskutieren ausführlich die 
Planungen der vergangenen Jahrzehnte.  
Die von der Stadtverwaltung Brakel vorab vorgelegte Resolution wird von 
den anwesenden Mitgliedern des Bezirksausschusses Rheder einstimmig 
beschlossen. In dieser werden alle beteiligten Gremien, Behörden und Abge-
ordneten aufgefordert, sich für eine Aufnahme „Ortsumgehung Rheder“ und 
„Ortsumgehung Siddessen“ in den Bundesverkehrswegeplan 2015 einzuset-
zen.  
Das Ministerium für Bauen, Wohnen, Stadtentwicklung und Verkehrs des 
Landes Nordrhein-Westfalen wird aufgefordert, die Bewertung der Maßnah-
men nochmals zu überprüfen und die Projekte „Ortsumgehung Rheder“ und 
„Ortsumgehung Siddessen“ dem Bundesministerium für Verkehr und digitale 
Infrastruktur für den Bundesverkehrswegepaln 2015 nachzumelden.  
Die Mitglieder des Bezirksausschusses Rheder ergänzen weiterhin einstim-
mig die Forderung nach verkehrssicheren Maßnahmen in der Ortsdurchfahrt; 
z. B. Aufstellung einer digitalen Geschwindigkeitswarnanlage (wie es sie frü-
her in Siddessen gegeben hat).  
 

2. Rückblick auf die Verleihung der Verdienstmedaille an 
Johannes Bröker 
 

  

Der Ortsheimatpfleger Johannes Bröker hat im vergangenen Jahr auf ein-
stimmigen Vorschlag des Bezirksausschusses die Verdienstmedaille der 
Stadt Brakel erhalten. 
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Hans-Jürgen Multhaupt dankte ihm jetzt im Rahmen dieses Gremiums noch 
einmal für die geleistete Arbeit und hielt Rückschau auf dessen Schwerpunk-
te der letzten 27 Jahre als Ortsheimatpfleger. 
 

3. Bekanntgaben 
 

  

 

In der letzten Sitzung wurde die fehlende Auszahlung von Sitzungsgeldern 
angefragt. Diese ist zwischenzeitlich erfolgt.  
 

4. Anfragen der Ausschussmitglieder 
 

  

 

Dieter Falkenberg fragt zu den Planungen der Stadt Brakel zum Ausbau des 
Verbindungsweges Kapellenberg/Zum Papenbusch an. Die Mitglieder des Be-
zirksausschusses unterstützen diesen Vorschlag einstimmig.  
 

5. Anfragen der Zuhörer/-innen 
 

  

 

Der Ortsheimatpfleger Johannes Bröker bemängelt den Standort des vor ei-
niger Zeit neben den Altglascontainer neu aufgestellten Altkleidercontainer. 
Aus seiner Sicht ist dieser größenmäßig vollkommen unpassend.  
 
Die Mitglieder des Bezirksausschusses unterstützen diesen Vorschlag ein-
stimmig. Die Stadt Brakel wird aufgefordert, den Altkleidercontainer dort 
wieder entfernen zu lassen und bittet zukünftig um Absprache mit diesem 
Gremium. 
 
Des Weiteren erinnert Ortsheimatpfleger Johannes Bröker an die in den 
kommenden Jahren anstehenden Jubiläen von Kirche, Ort und Schloss. Die-
se sollen aus seiner Sicht möglichst zusammen begangen werden. Öffentli-
che Mittel nach Hauptsatzung und Preisgelder etc. werden aus diesem Grund 
seit einigen Jahren bereits auf einem Konto gespart.  
 
Ortsheimatpfleger Johannes Bröker fragte nach der durch Felix Volkhausen 
restaurieren Ruhebank (Zum Papenbusch). Die Mitglieder des Bezirksaus-
schusses hatten bereits in der letzten Sitzung vereinbart, dass zum Frühjahr 
ein geeigneter Standort gesucht werden soll.  
 
 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der stellv. Vorsitzende die 
Sitzung. 
 
gezeichnete Unterschriften: 
 
  Hans-Jürgen Multhaupt   Peter Beller 

(stellv. Vorsitzender)   (Schriftführer) 
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